



EDITORIAL

La nueva infancia

Una de las cosas que más fortalecen nuestro ánimo, en orden a la seguridad de lo que ha de ser en el futuro la España Una, Grande y Libre, que entre todos hemos de construir, es la constatación, hecha ya en los primeros días de incorporación de nuestra ciudad a la España Nacional, del cambio operado en la grey infantil, eslabón de unión, en la cadena inexorable del tiempo, entre los españoles de hoy y los que en el día de mañana recogerán el fruto de la gran lucha pasada.

Cualquier observador por superficial que sea, habrá podido comprobar la enorme diferencia existente entre los grupos sin formación ni orden de ninguna clase, desarraigados, con los signos del terror y el hambre pintados en sus caras infantiles, que deambulaban por nuestras calles y plazas no hace todavía tres meses, y los correctos desfiles con que pasan ante la ciudad las organizaciones juveniles encuadradas en la Falange; uniformados, con la camisa azul evocadora de tanto heroísmo y la roja boina tradicional y gloriosa, brillantes sus ojos de alegría y resplandeciente su cara con la satisfacción de saberse amados y amparados por la madre patria. Cantan sus himnos con un entusiasmo y un fervor totalmente desconocidos hasta ahora en nuestras tierras y contagian con su optimismo juvenil los corazones más duros.

Paralela a esta modificación en lo externo, corre, dejando imborrable surco en los tiernos espíritus, su formación espiritual, en la cual han desaparecido las proclamas del odio marxista y la negación de Dios, los puños en alto y las palabras soeces, para cambiarse en la doctrina del amor y la fraternidad cristianas, del estímulo al sacrificio y a la hermandad, de la convivencia social cooperadora del bienestar de todos, del santo amor a la Patria por la cual hay que darlo todo sin tasa ni medida. Así, cambiados los instrumentos, se ha modificado en absoluto el resultado.

Para que éste no se malogre, es necesaria la acción constante y permanente, y el nuevo Estado, preocupación primordial del cual es asegurar en este orden la cosecha, sabrá adoptar e implantar las medidas necesarias a este fin.

Infancia sana, bien educada, preparada a las más grandes empresas, es sinónimo de seguridad en la consecución de los objetivos, en la perdurabilidad de la gradeza ahora iniciada, y garantía fiel de que no serán estériles los esfuerzos y sacrificios de los que obtuvieron el triunfo.

El Nuevo Estado, consciente de este deber, tendrá, — empieza ya a tener — para nuestra infancia prometidora sus mayores desvelos.

Desagravio a San Narciso

La ciudad de Gerona hubo de contemplar con dolor y también con vergüenza como en los inicios del dominio rojo eran profanados los sagrados despojos del Santo Obispo y Mártir de cuyo Patronato se sentía feliz y orgullosa.

No hemos de reproducir la narración de las escenas de aquellos días; en la memoria de todos están y a buen seguro que algunos que fueron actores en aquel triste espectáculo quisieran ahora borrar indeleblemente todo rastro de su gesta innoble. Mas lo hecho, hecho está y ya la historia lo ha registrado en sus páginas.

¿Será recobrada o no la reliquia de nuestro ínclito San Narciso? No está a nuestro alcance preverlo ni es tampoco nuestro intento hacer cálculas sobre su mayor o menor probabilidad.

Hay el hecho abominable de la pública profanación del cuerpo santo, y su retorno no quitará ni una tilde en la gravedad de lo que se perpetró, verdadero atentado no sólo a una reliquia que la Iglesia nos manda respetar y venerar, sino a la conciencia católica de la ciudad y al sagrado depósito de su gloriosa tradición.

Se trata de un culto más, mucho más que milenario. A través de los siglos y de innumerables y grandes vicisitudes de todo orden, Gerona había podido guardar constantemente en su recinto el venerado cuerpo de su ínclito Patrón rindiéndole en todo tiempo el homenaje de su acendrada devoción y acogiéndose bajo su celestial tutela en las horas de grandes calamidades. Todos somos testigos de cómo se exteriorizaba esta devoción de los gerundenses, que levantaron para su San Narciso una capilla suntuosísima y grande como un templo, que encerraron la sagrada reliquia en un sarcófago precioso que quisieron para su Santo los mejores honores civiles y que aun en nuestros días en las jornadas de su fiesta y en otras señaladas acudían en masa a testificarle el sepulcro de su Patrón su fe y su piedad.

Estaba reservado a los esclavos y corifeos de la aberración moscovita y a los mandatarios de las sectas echar un borrón a todo esto. ¡Y qué borrón!

Ante tamaña abominación Gerona debe a su Santo un desagravio perenne si quiere conservar con honor el título de legítima heredera de la fe y de las glorias de sus mayores.

No dudamos que este es el sentir de toda la Gerona católica, siendo de ello elocuente indicio el hecho de que en la persona de sus robles hijos refugiados en la España Nacional, se ha dejado interrumpir la conmemoración de la festividad de su Santo Obispo honrándole anualmente con solemnes y concurritísimos cultos.

Y porque no dudamos de este sentimiento, que nos ha de honrar a todos, osamos en los albores de nuestra tarea interpretarlos en estas líneas y abominar en nombre de la Gerona auténtica de las profanaciones y sacrilegios perpetrados, rogando a la Divina Clemencia se apiade de los que en su ceguera colmaron en tal forma la copa de iniquidad, y no tenga en cuenta a

Gerona vindicada

Porfiaba la propaganda contumaz y machacona de rotativas y emisoras rojas que la ciudad tres veces inmortal, debía ser el baluarte y el dique ante el cual se estrellarían las fuerzas de la "invasión extranjera". Los vendidos al oro de Moscú esperaban después de tantos desengaños que sus hábiles palabras hallarían eco en las piedras de las viejas construcciones, los puentes y los campanarios que se reflejan en las aguas temblorosas de los ríos de Gerona.

Pero, dejándonos de ironías, examinemos severamente el caso y no confiemos tanto en la verdad como para ahorrarnos el deber de explicarla, analizarla y propalarla; porque de persistir un solo eslabón de la pesada cadena de mentiras resultaría que con haber sido Gerona felizmente tomada sin casi esfuerzo, se venía abajo todo el sistema moral y defensivo de posiciones y heroísmos que constituyen su gloria.

En primer lugar, conviene mantener que Gerona ha representado y sigue siendo un valor estratégico de primer orden y la clase decisiva para la posesión de Cataluña.

Cuántas veces efectivamente los invasores intentaron forjar su paso, chocaron y vieron deshacerse sus mejores ejércitos contra el espíritu y las murallas de la ciudad. Gerona es la clave del Noreste de España y seguirá siéndolo siempre que la presión venga por el Norte y de parte de Francia, que es el único país vecino. En cambio cuando la presión se intente por el lado del llano y del interior y en la dirección de Mediodía, la ciudad podrá ser fácilmente tomada.

Hasta aquí las razones estratégicas. Añádase a las mismas el hecho paradójico pero frecuente en las luchas civiles — las únicas que por el mediodía pueden acaecer — que el opresor y el extranjero estarán como esta vez dentro las murallas de la ciudad, mientras el presunto ejército invasor por el contrario se hallaría integrado y dirigido

por soldados genuinamente y netamente españoles como las divisiones de Navarra y las unidades de Urgel y Montserrat.

Casi no vale la pena de constatarlo por sabido: elementos del estado mayor francés y cañones franceses intentaban barrar el paso en nombre de una falaz y supuesta independencia de España a los invictos ejércitos de España.

Lejos, muy lejos están los tiempos de aquel esforzado capitán Carlomagno, conductor de los pueblos de fe cristiana contra las demasías del mahometanismo, y nos inclinamos ante su gesto antiguo y protector en momentos en que la invasión del sur amenazaba y él supo detenerla y fijarla como garantía para su país en la frontera o Marca Hispánica.

Pero digamos también muy alto que una vez recobrado el espíritu y la conciencia de nuestra Hispanidad, la voluntad y el esfuerzo popular más genuinos demostraron patentemente al mundo una y otra vez cual era el imperativo de nuestro destino.

Y en estas fechas históricas la señal ha sido tan categórica y evidente que aun los mismos árabes descendientes de aquellos bravos guerreros que fueron capaces de mesurarse por espacio de siglos con los nuestros, han querido participar de la gloria de estar a nuestro lado en la solemnidad de esta segunda reconquista. Su teísmo reverencial y generoso les ha unido a nosotros contra la aqometida de los sin Dios que han asolado nuestra Patria empeñados en la inútil tarea de dejar vermos de toda virtud los corazones españoles.

La victoria de esta vez no ha sido menor y corresponde a la tradición veneranda de la ciudad y de su espíritu imperecedero.

A los nombres de Carlomagno, Felipe el vencido y Bonaparte la ciudad opondrá ahora y siempre los nombres inmaculados y gigantescos de Pedro el Grande "el qui fou un segon Alexandre en cavalleries", Alvarez de Castro y Franco.

C. FAGES DE CLIMENT

Notas financieras

Con el fin de que nuestros lectores puedan conocer las más interesantes noticias y disposiciones de carácter financiero, iremos publicando en esta sección unos comentarios acerca de las mismas para que sirvan de orientación a las personas interesadas.

Pago de cupones

En virtud de las disposiciones aparecidas oportunamente, el Estado Español reanudó a partir del primero de Julio de 1938, el servicio de pago de los intereses de todas las Deudas Públicas.

En su virtud, a partir de dicho vencimiento se pagan los cupones de Deuda Interior 4 por ciento. Deuda Exterior 4 por ciento. Deuda Amortizable 3 por ciento 1928. Deuda Amortizable 4 por ciento 1935. Deuda Amor-

tizable 4 por ciento 1908. Deuda Amortizable 4 y medio por ciento 1928. Deuda Amortizable 5 por ciento 1927 libre de impuestos y con impuestos, y las de emisión 1926 y 1929 así como las Deudas Ferroviarias del Estado.

En Cataluña, hasta que sean completamente normalizados los servicios de Hacienda, no darán comienzo las operaciones de pago de dichos cupones.

Hace pocos días, ha sido publicada por el Ministerio de Hacienda, la orden señalando el pago en moneda extranjera, de los títulos Deuda Exterior 4 por ciento, no domiciliados en España.

Oportunamente el Ministerio de Hacienda, dictará las órdenes para el pago de los cupones de Deudas del Estado, de vencimiento comprendido entre el 18 de Julio de 1936 y primero de Julio de 1938. También se darán las oportunas normas para el canje de las Obligaciones del Tesoro.

C. B. V.

T.

EL BANCO DE BILBAO

pone a disposición del público los servicios de las sucursales que tiene establecidas en ALBACETE, ALCOY, ALICANTE, ALMERIA, MADRID, MURCIA, VALDEPEÑAS, VALENCIA, etc., cuyas plazas han sido recientemente liberadas por el invicto Ejército Español.

Narciso Figueras Rexach

MEDICO

Ramblas, 26 - 1.º

GERONA

Oficina de Ingeniería

Proyectos y Concesiones de Agua, Electricidad, Caminos, Puentes, Obras Marítimas y Saneamiento. Estructuras de Hormigón armado. Líneas de transportes. Peritajes de expropiaciones. Planos de poblaciones y fincas particulares.

Ronda Fernando Puig, 20

GERONA

Vida Religiosa

Santoral

Viernes día 21. — Santos: Anselmo de Cantorbery, ob. y dr.; Simeón y Anastasio, obs.; Abdécals Ananias y Arator, pbros. y mrs.; Puscicio, mr.; Fortunato, Félix, Silvio, Vidal, Apolonio e Isacio, mrs.; Sta. Alejandra, mr.

El día litúrgico

Misa y rezo de San Anselmo, ob. y dr. doble, color blanco.

Parroquia Mayor de San Félix. — **Movimiento parroquial.** Bautismos.—Día 9: Ezequiel Mir y Boada, hijo de José y Francisca. — María Dolores Giralte y Planella, hija de Francisco y Joaquina. — Montserrat Rovira y Pagés, hija de Manuel y Marina. — José Sanchez y Fernández, hijo de Segundo y María. — Ricardo Masó y Llunes, hijo de Narciso y Rosa. — Día 10: Montserrat Sales y Rargay, hija de Manuel y Filomena. — Juan Calabús y Matabosch, hijo de Modesto y Rosa. — Salvador Perich y Busquets, hijo de Juan y Dolores.

Defunciones: Día 14: Antonio Martínez y Torras, de 2 años.

Cumplimiento pascual de enfermos e impedidos

Se encarece a las familias donde haya algún enfermo imposibilitado de cumplir el precepto pascual en la iglesia, se sirvan avisarlo a la Parroquia y se les administrará la Comunión privadamente en su domicilio.

...Información eclesiástica

Ha fallecido en Blanes el virtuoso sacerdote Rdo. D. Juan Batlle y Valls, beneficiado organista de aquella parroquia.

El finado gozaba en dicha población de merecidas simpatías por sus virtudes y bondad de carácter a la vez que de sólido prestigio entre el elemento musical de la diócesis por su competencia profesional.

La Virgen de Montserrat

Según leemos en la prensa de la capital ha debido aplazarse para fines de mayo el acto solemne de reposición de la imagen de Ntra. Sra. de Montserrat en la Basílica de aquel histórico Real Monasterio, por imposibilidad de quedar terminados los trabajos de aseo y restauración del recinto antes de la próxima fecha de su festividad.

Congregación Mariana de Gerona

Se ruega a todos los señores Congregantes y Aspirantes de las Congregaciones Mayor y Menor, pasen por Secretaría (Centro Cultural) de 11 a 1 de la mañana o de 6 a 8 de la tarde, para encauzar de nuevo las actividades de la misma.

En esta Secretaría se recibirán asimismo las peticiones de ingreso de los nuevos aspirantes.

CRONICA GENERAL

Gobierno Militar

Los anuncios en la prensa
Del Gobierno Militar de la Provincia se nos remite el siguiente aviso:

"A partir de esta fecha queda prohibida la inserción en los periódicos y la difusión por la radio, de todo anuncio que afecte a la recuperación de personal (prisioneros, desaparecidos, etc.), automóviles y otro material que no haya sido previamente autorizado por la Censura."

Gobierno Civil

MULTAS

Por este Gobierno Civil han sido impuestas las siguientes multas:

María Viñolas Soler, de Gerona, 250 pesetas, Por no dar parte de entrada y salida de viajeros

Juan Boadas Campey, de Rindellots, 2000.— José Tarrés Font 300.— Narciso Costa Saló de Gerona, 600.— Jaime Cornell Lloret, de La Bisbal, 100.— María Coll Teixidor, de Gerona, 500. Por intentar el canje de billetes del Banco estampillados con la inscripción de la República, en los que se había hecho desaparecer dicha estampilla, con pérdida de la cantidad y sancionados con el doble de la cantidad que pretendían canjear cada uno de ellos.

Mercedes Planas Pujol, de Gerona, 50. Por guardar ropas de procedencia ignorada.

Francisco Casanovas y 13 mas de Ullá, 165.— María Piquer Piazuolo, de Flassá, 10. Inflacción al cierre de los establecimientos, 10 al dueño y 10 a los consumidores por conducir artículos sin guía. Impuesta por la Alcaldía

Teresa Oliveras Llusás, de Flassá, 25. Por ir sin salvoconducto. Impuesta por la Alcaldía.

Alfonso Teixidor Ballus, de Gerona, 500. Impuesta por la Policía.

José Peracaula, de Gerona, 50. Por blasfemar en la vía pública.

Jaime Turón, de Gerona, 50, idem.

Martín Cadenas, de Gerona, 50, idem.

Joaquina Roca Bosch, de Gerona, 500, por negarse a servir a personas que no le son afectas en su establecimiento.

Dolores Adroher Gich, de Flassá, 25, por desobediencia. Impuesta por la Alcaldía.

Alcalde de Albons, 1000, por autorizar guías de exportación fuera de la provincia.

Rafael Mas, de Vidreras, 250,

por infracción reglamento carreteras.

Sixto Serviá Vives, de Celrá, 1000, por permanecer sentado y cubierto mientras se interpretaba el Himno Nacional.

Damián Corominol (a) Colomer, de Salt, 200, por venta a precios abusivos.

Roberto Bruguera Ferrer, de Gerona, 500, por no registrar la entrada y salida de viajeros.

José Serra Vilagrán, de Salt, 200, por venta a precios abusivos.

Benito Casagrán Metge, de Flassá, 100, por llevarse un tablón de la vía pública.

Miguel Cristiá Mas, de Gerona, 1000, impuesta por la Policía.

Juan Geli Pujol, de Vertalló, 500, por blasfemar en la vía pública.

Juan Fulla Mundet, de Hostalrich, 1000, por intentar canje de billetes

Visitas a S. E

Esta mañana ha recibido el Excmo. señor Gobernador Civil, las siguientes visitas: Alcaldes de Flassá, Bordils, Vidreras, Palau Sacosta, Osor, Caldas de Malavella, La Bisbal y Palafrugell; viudas y huérfanas de algunos Mártires; Secretario del Director del Observatorio del Ebro; Cónsul General de Bélgica y Junta Diocesana de Juventud de Acción Católica.

"Hermandad de Cautivos por España". Comisión Pro Mártires

Con motivo del próximo traslado de los Mártires de esta ciudad, han sido recibidos por el Excmo. señor Gobernador Civil los componentes de esta comisión Alberto de Quintana, presidente; Pedro Trias, secretario y M. Izquierdo y Pelayo Negre, vocales.

La venta y circulación del pescado

La Junta Provincial de Abastos ha dictado las siguientes normas para la venta y circulación del pescado:

Primera. — Los compradores locales y de la provincia de Gerona tendrán preferencia para la adquisición de pescado fresco y salado en los pueblos de pesca y centros de salazón, tanto en cantidad como en calidad, sujetándose vendedores y compradores a los precios de tasa máximos fijados por la Junta Provincial de Abastos.

Segunda. — Después de hechas sus adquisiciones de pescado fresco por los compradores locales y provinciales, comprarán los industriales saladores.

Ayuntamiento

Donativo

El industrial de esta plaza, don Casimiro Monsó, ha hecho entrega hoy al Ayuntamiento de un donativo de mil pesetas, para que sea repartido, en la forma que la Alcaldía estime más procedente, entre los necesitados de esta ciudad.

Hay que remarcar que es donativo es el segundo que por igual cantidad realiza, desde la liberación de Gerona, el generoso donante.

Aviso a unos soldados

Para notificarles asunto militar, referente a los soldados, Juan Fonollosa Arnau, Juan Castelló Serrat y Juan Sellés Romá, la Alcaldía de esta ciudad, interesa la presentación de los respectivos familiares, en Oficinas Municipales, Negociado de Quintas.

Anuncio de la Alcaldía

María Herrero, que se encuentra en Francia, interesa a esta Alcaldía la devolución de su hijo, perdido en esta ciudad.

Supone que dicho hijo vive en una casa de las afueras de Gerona, según se va para tomar la línea de Figueras y en la cual reside un hijo de los dueños que es ciego.

Lo que publico a fin de que las personas interesadas se sirvan presentarse a la Secretaría del Ayuntamiento en horas de oficina y en días hábiles, con el objeto de prestar la oportuna declaración y demás.

Tercera. — El pescado sobrante, después de abastecidos los pescadores y saladores provinciales, se destinará a los compradores de fuera de la provincia de Gerona.

Cuarta. — Las expediciones de pescado, tanto fresco como salado, cuya venta se destina fuera de la provincia de Gerona, deberán ir acompañadas de guías de circulación expedidas por la Junta Provincial de Abastos, las que se extenderán por la Secretaría de dicha Junta en Gerona, Avenida de Jaime I, 24.

Quinta. — A los efectos de la expedición de la guía de circulación, a que se refiere la norma anterior, queda establecido en la oficina de la Secretaría un servicio permanente, con el fin de no perjudicar el rápido transporte de dicha mercancía.

Milicias de la F. E. T. y de las J. O. N. S.

Guardia para el día 21 de abril de 1939. Año de la Victoria.

Prevenión. — Oficial de Guardia, Luis Adroher; Sargento, Esteban Mas Ribas; Cabo, Agustín Ensesa; Falangista, Juan Arnau, Manuel Aubo, José Balmána, Juan Barber y Juan Barri.

Parque Automóviles. — Cabo, Joaquín Coll; Falangista, José Bañols Sais, Narciso Beltrán, Poncio Casellas y Luis Caraminas.

Vigilancia. — Falangista, Martirián Castañer y Francisco Cerda.

Hospital Civil. — Falangista, Francisco Casas, José Calvet. Salvador Costa y Narciso Culibret.

Hacienda. — Falangista, Enriquet Gispert y Francisco Grima.

Junta Clasificación. — Falangista, Felipe Gironés y Francisco Massot.

Retén. — Falangista, Vicente Martí, Pedro Nicolau, Francisco Puig, José M. Pla y Pedro Roca.

El Alférez Jefe Local, Angel Cuevas.

ACCIÓN CATOLICA FEMENINA

Se invita a todas las asociadas, al Retiro Mensual que organizado por el Consejo Diocesano de ejercicios, tendrá lugar mañana viernes a las 7 de la tarde en la Capilla de S. Narciso de la Excolegiata de S. Felix.

¡¡ Mujeres de A. C. !!

Asociadas a la J. F. de A. C. no falteis a tan religioso acto.

Necrología

Mañana, a las diez y media se celebrarán, en la Iglesia parroquial de San Felix, de esta ciudad, solemnes funerales en sufragio del alma de D.ª Carmen Guytó Barril, Viuda de Adroher, que falleció el día 2 de Abril de 1937.

Reveramos nuestro pésame a la familia, especialmente a sus hilos nuestros buenos amigos D. José, D. Luis y D. Martín Adroher Guytó.

Farmacia PLA

ESPECIFICOS :: ANALISIS

General Primo de Rivera, 4
Teléfono, 410

GERONA

Grupo Equitativa

integrado por

La Equitativa (Seguros vida)

La Equitativa (Riesgos diversos)

La Equitativa (Reaseguros)

Accidentes

Transportes

Incendios

Robo

participa, que normalizadas totalmente sus Oficinas, acepta seguros de todas clases y que para cualquier consulta pueden dirigirse a su Agente general

Antonio Puyol Sierra

Año de la Victoria

Gerona

Banca Costa y Bartrina S. en C.

Calle Gral. Primo de Rivera 9

Casa fundada en 1919

GERONA

Al reanudar nuestras operaciones bancarias, confiamos obtener de nuestra numerosa clientela, la justa reciprocidad a nuestro empeño en salvaguardar sus intereses

Gerona 15 de Abril de 1939

Año de la Victoria.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA

El Gerente

D. Joaquín Costa Furtiá

Dr. Vidal Ros

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
MEDICO DEL HOSPITAL CLINICO DE, BARCELONA

Forsa, 6 - 2.ª - 1.ª

Visita diaria, de 10 a 1

GERONA

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

Noticiero

El Juzgado de Instrucción de Figueras ha hecho público un edicto en méritos de sumario que se sigue en dicho Juzgado sobre el hallazgo de dos cadáveres que fueron encontrados enterrados el día 29 de marzo último en un campo denominado «Del Mas de les Figueres», del término municipal de Rosas, que no han podido ser identificados, siendo las señas personales del primero el de un varón de unos 25 a unos 28 años de edad, talla 1'75 metros, desarrollado, bien constituido, cabello castaño, dentadura completa, mandíbula de nicotina, vestido con jersey de lana de color azul, camiseta fina, abierta del pecho, pantalones pana lisa negros, calzoncillos punto inglés, cinturón de cuero, calcetines color gris de algodón grueso, alpargatas usadas con suela de goma, no habiéndose encontrado objeto alguno en sus bolsillos ni tampoco inicial en sus ropas.

El otro cadáver es de un varón de unos 25 a unos 28 años, estatura regular, gordo, bien constituido, cabellos castaños largos, dientes fuertes, fallándole los de la parte derecha de la mandíbula inferior, vestido con jersey color gris oscuro, de cremallera, camiseta algodón afelpado, pantalón azul de mecánico, calzoncillos algodón afelpado, cinturón de cuero, calcetines y zapatos en buen uso, sus ropas eran intactas, habiéndosele encontrado solamente un pañuelo listado azul y amarillo en sus bolsillos, no teniendo iniciales sus ropas.

En virtud del citado edicto se cita y llama a los familiares y a todas cuantas persona puedan aportar algún antecedente para la identificación de dichos cadáveres, por ser la muerte producida por disparo de arma de fuego y que dada la situación de las heridas fueron víctimas de haber sido asesinadas.

—Se anuncia para fecha muy próxima la constitución en nuestra Ciudad de la C. N. S. (Central Nacional Sindicalista), cuyas normas y actuación, inspiradas por el Caudillo de España, han de dar realidad tangible a la carta magna del Estado, el Fuego del Trabajo.

—El distinguido procurador de los Tribunales D. Narciso Martí Trayter, nos comunica el traslado de su despacho a la calle de la Forsa, 10 primero y nos ofrece su concurso personal y profesional.

Muy agradecidos.

—Para actuar como Juez instructor en los expedientes de depuración de los Corredores Oficiales de Comercio de esta plaza, ha sido designado, por orden inserta en el Boletín Oficial del Estado de ayer, el Jefe de la Abogacía del Estado de esta Delegación de Hacienda.

—Por promover escándalo en la vía pública, debido a su estado de embriaguez, ha sido detenido por la Guardia Urbana, Francisco Cuyás Serra, de 34 años, natural de Figueras.

Nos ha visitado el Administrador de Energía Eléctrica de Cataluña y Alumbrado de poblaciones, D. José Velasco, manifestándonos que debido a una expedición de carbón recientemente llegada se perfeccionarán los ser-

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros. - Importante discurso de Musolini. - Alemania celebra entusiásticamente el aniversario de su Fuehrer.

Nacional

ACUERDOS MUNICIPALES

Barcelona. — Entre los acuerdos del Ayuntamiento, facilitados hoy, figuran el de expresar al Gobernador Civil de Zaragoza el agradecimiento de Barcelona por la eficaz cooperación que viene prestando a la normalización del servicio de abastecimiento público, y el de agradecer al Embajador de Alemania el donativo de seis camiones de víveres que ha mandado a Barcelona el Auxilio Social alemán.

DESCUBRIMIENTO DE JOYAS

Barcelona. — La policía ha descubierto, enterradas en un piso habitado por Teresa Cerdá Castelló, gran cantidad de joyas y objetos de valor.

La mencionada inquilina ha sido detenida.

UN JUEZ ASESINO

Barcelona. — Ma sido puesto a disposición del Auditor militar de la Región, Jaime Simó Lloret, juez rojo de Sardaña que intervino en el asesinato de varias de las 2.000 personas derechistas enterradas en aquella población durante el dominio rojo-separatista.

vicios de suministro de gas de nuestra ciudad a partir de mañana día 21 las horas de suministro serán las siguientes: Mañana, de 7 horas a 14 horas, y tarde, de 19 horas a 10 y media horas. Se asegura una progresión en el servicio y, dentro breve plazo, la regularización en los suministros de gas en nuestra ciudad será absoluta.

Ernesto Sanjuán, vecino de ésta, deposita en la Alcaldía un llavero con un llavín y una llave de las denominadas inglesas, que será entregada a quien acredite le pertenezca.

La policía ha detenido en esta ciudad a dos mujeres de vida airada que, en presencia de unos soldados, profirieron palabras soeces y frases calumniosas contra algunas destacadas figuras de nuestro Glorioso Movimiento Nacional.

Las detenidas, que se llaman María Fuentes Pérez y Catalina Gírol Albañal, han ingresado en la cárcel a disposición del señor Auditor de Guerra.

ELECTRICIDAD
Reparación de Motores, Dinamos,
Transformadores, etc.
Instalaciones de alumbrado

JOSÉ GINÉS

Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452
GERONA

VISITAS

Barcelona. — El Fiscal del Tribunal Supremo ha cumplimentado esta mañana al Auditor de la Región y al Presidente de la Diputación provincial.

SIGUEN LAS DETENCIONES

Barcelona. — La policía ha practicado la detención de Antonio Calomarde, delegado de la C. N. T. en la Compañía de Tranvías y que, además, alardeaba de haber dado muerte a varios obreros de dicha compañía que se negaron a secundar la última huelga de tranvías.

También ha sido detenido Serafín Chieste, acusado de ser el autor del asesinato del Inspector Pallás.

REUNION DEL CONSEJO DE MINISTROS

Burgos. — Esta mañana se ha reunido el Consejo de Ministros, terminando la reunión a las 2 de la tarde para continuarla a las 1. No se ha facilitado referencia oficial de lo tratado en esta primera parte del Consejo.

Narciso Martí Trayter
Procurador

Avisa su traslado:
Forsa, 10 - 1.º

Año de la Victoria
Saludo a Franco

Leed y propagad
EL PIRINEO

La feliz realización de un establecimiento, de una vivienda particular, de una habitación de trabajo, de una iglesia, de una sala de espectáculos, impone el problema ineludible de unas exigencias de utilidad práctica y de significación espiritual...

J. Colomer M. - DECORADOR - Rda. F. Puig, 10
puede en cualquier caso resolvéroslo, concebiros un proyecto y dirigir su realización.

«Talleres Herpu»
de
Pelayo Girbau

Saludan a su numerosa clientela y amigos, a los gritos de ¡VIVA FRANCO! y ¡ARRIBA ESPAÑA! y les ofrecen sus trabajos de reparación de «pinchazos» y neumáticos, además del servicio gratuito de aire.

Abiertos todos los días, de 7 a 21 y fiestas de 8 a 12 y de 14 a 18

Depósito Oficial de «Comercial Pirelli»

Rda. Dr. Robert, 35 G E R O N A Teléfono, 201

Extranjero

EL EXTREMISMO EN FRANCIA

París. — Un comunicado oficial publicado hoy reconoce que en el vapor «Normandie» a consecuencia de las amenazas de elementose extremistas, ha sido necesario montar un severo servicio de vigilancia a bordo.

Esta declaración viene a comprobar que la catástrofe del paquete «París» fué debida a sabotaje.

LA CATÁSTROFE DEL «PARIS»

París. — El Gobierno ha publicado un comunicado oficial relativo al incendio y destrucción del trasatlántico «París». Anuncia que se ha abierto una severa investigación cuyos interrogatorios se llevará a cabo una inspección técnica así como una encuesta judicial.

A las 2 de esta tarde ha partido para Nueva York el barco Chaplain que substituirá al siniestrado, y el próximo día 26 zarpará el «Normandie».

GAFENCO SE ENTREVISTA CON RIBBENTROP Y GOERING

Berlín. — El ministro rumano de Asuntos Exteriores, Gafenco, se ha entrevistado con su colega von Ribbentrop y con el mariscal Goering.

En los círculos alemanes reina gran satisfacción por el resultado de estas entrevistas.

Gafenco, partirá hoy para detenerse en Bruselas, Londres, París y Roma. En esta última capital permanecerá tres días.

Berlín. — El ministro italiano de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, llegará a esta capi-

tal el 25 del actual y se entrevistará con varios estadistas alemanes. También asistirá el día 26 a la sesión del Reichstag en la que pronunciará su anunciado discurso el Canciller Hitler.

LAS FIESTAS DEL ANIVERSARIO DE HITLER

Berlín. — Las fiestas oficiales y populares con motivo del 50 aniversario del nacimiento de Adolfo Hitler, empezaron anoche en todo el territorio del III Reich, incluyendo los protectorados de Bohemia y Moravia.

Celebráronse infinidad de retretas y desfiles con antorchas. La alegría popular se prolongó durante toda la noche.

CIANO A BERLIN

Berlín. — Toda la prensa alemana dedica hoy números extraordinarios a la figura del Fuehrer Canciller con motivo de cumplir Hitler sus 50 años.

Insertan biografías y reseñas de la gran obra llevada a cabo por Hitler en Alemania y elogian su actuación personal que ha obtenido con obras consideradas inaccesibles, al encumbramiento del Imperio alemán, realizador de una gran misión cultural.

UN DISCURSO DE MUSOLINI

Roma. — En el Capitolio se ha celebrado esta mañana la anunciada magna asamblea ante la que informó Mussolini acerca de lo que será la gran Exposición Internacional de Roma en el año 1942 coincidiendo con el 20 aniversario de marcha de las Camisas Negras sobre la Ciudad Eterna.

A las 11 de la mañana, el Duce llegó al Capitolio siendo recibido con imponentes vítores y aclamaciones.

Habló el Presidente de la Exposición, diciendo que con esta la Roma de Mussolini dejará al mundo pruebas de la pujanza y civilización romanas, como las dejó la Roma de Augusto.

En 1942, 20 años después de iniciada, la Revolución Fascista demostrará tener realizados ya gran parte de sus propósitos y asegurada la realización del resto.

A las 11'20, frenéticamente aclamado, ocupó la tribuna Mussolini, que empezó diciendo: Camaradas: Este es el primer acto de una gran movilización. Que no se alarmen el mundo. Se trata de una movilización civil, pacífica y sin armas; la movilización de 15.000 trabajadores italianos, que demostrará la vitalidad y el esfuerzo de la Italia en activo. Nuestra Exposición superará a todas las celebradas en Europa.

Aludió a la fuerza del eje Roma - Berlín y se refirió irónicamente al mensaje de Roosevelt, apesar del cual — dice — proseguirá la política de paz y colaboración entre todos los pueblos sustentada por el eje.

Europa — añade — si desea hacer desaparecer la actual psicosis de guerra, debe establecer la paz bajo bases sólidas y duraderas. Describió después en términos de poesía lo que será la futura Exposición, presidida por un haz gigantesco símbolo de la unión en el trabajo.

Terminado su discurso, Mussolini fué entusiásticamente aclamado por el público que, luego de vitorearlo, entonó el «Giovinezza».

—Relogería Sauret, Primo de Rivera, 4. — Gerona.

MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.

M. E. G. S. A.
GERONA

Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transfusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».

OFICINAS: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.º

Teléfono, 591

Carnet deportivo

Partido aplazado

Por causas ajenas a la voluntad de los organizadores, ha sido aplazado hasta una fecha próxima, el partido de fútbol que había de jugarse ayer en Cassá de la Selva, entre un equipo "amateur" del Gerona F. C. y una selección del club casanense.

Delegado en la Regional

Para representar al Gerona F. C. en la Federación Regional y asimismo ante el actual reorganizador del fútbol en Cataluña señor Jover, ha sido confirmado en su cargo, don Antonio Trias, que hasta el presente, había ostentado la representación de nuestro club en la antigua Federación Regional.

El fútbol "amateur"

La gestora del Gerona F. C. en su afán de buscar en nuestra propia ciudad y en las comarcas gerundenses, los elementos necesarios que en un futuro próximo integrarán las filas de sus primeros equipos, tiene en proyecto la celebración de un torneo entre onces formados a base de jugadores "amateurs" auténticos.

El espléndido resultado que ha conseguido el Atlétiq de Bilbao, al lograr formar un buen primer equipo, a base de jugadores que han salido de sus equipos "amateurs", después de un torneo de selección, es el motivo que impulsa a nuestros directivos a seguir la misma orientación y hay que confiar en que el resultado, ha de ser inmejorable y positivo.

Parte Meteorológico

(Facilitado por el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza).

Temperatura Observada durante las últimas 24 horas

Temperatura máxima 16'0
Temperatura mínima 5'4
Agua evaporada 4'5
Recorrido del viento en Km. 298'4
Lluvia

Observaciones particulares Viento fuerte

Observaciones hechas a las 8 horas

Presión atmosférica 762'3
Temperatura 6'6
Humedad relativa 90'
Viento N.
Dirección N.
Fuerza 5'
Clase de nubes altas
Id. Id. bajas Cúmulos 5
Cantidad 7
Visibilidad

Gobierno Civil

Donativos con destino al Tesoro Nacional

Los donativos que hasta la fecha se han recibido en la Secretaría General del Gobierno Civil de la provincia, habiendo sido ingresado en el Banco de España con destino al Tesoro Nacional son los siguientes:

De don José Batallé Amat: un reloj de oro, marca "Sirius".

De don Juan Santofimia Rodríguez, teniente de infantería: un anillo, y una sortija de oro con dos piedras, otra del mismo metal sin ellas y unas láminas de oro.

Del señor Xifra: una moneda de oro de veinticinco pesetas.

De un patriota: dos monedas de oro y otra de plata.

De don Juan Batallé Amat: un relojito de oro con seis diamantes, dos ajustadores de oro, una sortija de sello de oro, y una sortija de oro con un zafiro.

De doña Teófila Romero Montes: un anillo de oro con piedra, un pendiente de oro, un rosario de plata, tres anillos de plata y tres moneditas antiguas.

De don José Catá y Catá: dos tenedores y una cucharilla de plata.

De un patriota: un cuchillo de plata para pescado.

De don J. Costa, vecino de Bañolas: unos pendientes montados en platino y brillantes, unos pendientes de oro con esmeraldas, un ajustador de oro, un alfiler de corbata de oro con brillantes, un broche de oro con piedrecitas, un reloj pulsera de señora, un reloj pulsera de caballero, una medalla de oro un monedero de plata, una pulsera de oro, un estuche de plata.

De don José Rodríguez Rodríguez: una sortija de oro.

Recibido del señor Alcalde de Figueras: una medalla de oro de la exposición general de Bellas Artes de Madrid, de 1928, nueve monedas de oro de dos pesos y medio, y cinco de dos pesos, mejicanas.

Y que han sido ingresados en el Banco de España con destino al Tesoro Nacional.

Gerona, 15 de Abril de 1939. Año de la Victoria.

Anuncios varios

Bordadora.—Toda clase de labores, se ofrece.—Avenida de Jaime Primero, 10 2.º 2.ª.

Habitación, para caballero, se ofrece; magnífica y lugar muy céntrico. Razón en esta administración.

Jefatura Provincial de Milicias de la F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los Falangistas—Tradicionalistas, que constan en la siguiente relación, que se presenten sin excusa de ningún género mañana día 21, a las siete de la tarde, en este Cuartel de Milicias.

Francisco Sánchez Medina, Jefe de Centuria, Emilio Pérez Armengol Jefe Falange, Narciso Soler Fábregas id. Santiago Fuertes Cruz id. Pedro Tabón Moreno Sargento, Guillermo Azorín Bujam id. José García Ramos id. José Sabater Ferrer id. Arturo Caballé Lenciano id. Enrique Quintana Verges id. Fernando Díaz Mendoza Cabo, Enrique Gusó, id., Enrique Huguet Aulet, id., Carlos Cristóforo, id., Ramón Falcó Rosell, id., Joaquín Coll, id., Juan Poch, id., Roperto Bellsolá Rabaseda, id., Narciso Bes, id., Francisco Castro, id., Juan Sanjuán, id., Narciso Miralles, id., Antonio Ruiz Mallorga, id., Fernando Juanola, id., Agustín Ensesa, id.,

Falangistas—Tradicionalistas

Juan Juster Costabella, Joaquín Masegur Forner, Jaime Pujadas Torrent, Francisco Soler Perich, Modesto Calabres Ramell, Juan Collgros; Joaquín Pujol, Jaime Lasala Pala, José Corrales Gavilán, Francisco Ayats Roger, Jaime Planas Masdevall, Joaquín Daunis, Sebastián Fort Ensesa, Pedro Pi Colls, Eduardo Larrouse, Ignacio Bosch Reig, Juan Bartrina Mota, Esteban Coll Planas, Joaquín Diumenge Blanch, Laureano Freira Nogura, Pedro García Guillermo, Ramón Elausas Canadell, José Viñas Bona, Juan Planas Masdevall, José M.ª Serra, Federico Calvo, Joaquín Tordera, Juan Vicens Malagrida, Ricardo Carles, Carlos Vall-Ilosera, Juan Ferrer Juanola, Juan Vila.

José Caballé, José Serra Pujadas, Narciso Bertrán Alias, Emilio Pascual, Alfonso Fabrè, Braulio Palacio, Juan Fernández Oronoz, Juan Puig, Salvador Plaja, José M.ª Saguer, José Oriol Cervera, Juan Mateu, José Brugué Romaguera, Dionisio Bartolí, Juan Sala, Narciso Culubret Vidal, Juan Diví, Santiago Blasco, Juan Herrero, Ramón Geli Moragas, José M.ª de Puig, Francisco Ferrer Casamada, José Reyner, José Surroca, José Xuclá, Juan Fernández, Narciso Escatllar, Martín Carrera, Esteban Masset, Modesto de Puig, Florencio Comas, Arsenio Bosch.

Gerona, 20 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Alférez Jefe Local, Angel Cuevas.

Electricidad y Suministros de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA
ALMACEN Y OFICINA Calle Abeuradors, 5
Teléfono, 41 GERONA

ORONÓZ

Contabilidad y Cálculo Mercantil

Jaime I, 52 GERONA

Luis Juncá Juscafresa

Médico

Enfermedades de la infancia

Calle Barcelona, 8 - 1.º - 2.º GERONA

Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430 GERONA

Almacenes ESCATLLAR

FERRETERIA LAMPISTERIA ELECTRICIDAD
OBJETOS PARA REGALO

Rambla Libertad GERONA

Palomino y Vergara

Jerez de la Frontera
Vinos generosos - Viejísimos - Coñacs «Requeté», «Vencedor» y «Centurión»

Representante para la provincia

JOSÉ AGUSTÍ

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 54-2.º-1.ª
Teléfono, 385 GERONA

¡VIVA ESPAÑA! ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

CARRIL AUTO SERVICE

RAMON SANLLEHI MASDEVALL

CALLE BARCELONA, 17 (chafalán Rda. Dr. Robert) - TELEF. 163

GERONA

Gasolinas :: Gas-Oil :: Engrase a presión
Lubrificantes :: Neumáticos

J. M. Salvador

Cerrajería mecánica

Ronda Dr. Robert, 33

GERONA

Isabel Bernet

Comidas y hospedajes económicos

San Francisco, 20 GERONA

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

AVISO

Todas aquellas personas que habiendo recibido en su domicilio el presente número de EL PIRINEO no deseen continuar la suscripción, deben avisar, hasta el día 20 del corriente, a la Administración, Avenida Alvarez de Castro, 7 - Teléfono, 476.

Cuanto no lo hagan dentro del mencionado plazo, serán considerados como subscriptores de nuestro diario.

Mutua General de Seguros

ACCIDENTES :: ENFERMEDAD :: INCENDIOS :: VIDA

AGENCIA EN GERONA:

Rambla, 23 - praí. Tel. 397